

全市一斉統一行動パトロール活動

- 日 吉** 日吉地区は広いため5グループに分かれてパトロールを行います。公園、コンビニ等約70カ所をチェックします。今年も特に問題もなく無事に終了しました。
- 島 堀** 屋は子どもたちの歓声があふれる綱島公園、散歩・ジョギングで人通りがある鶴見川の土手、夜は暗く静かな危険ゾーン。日頃から注意する必要があります。元気ハツラツ綱島青指、暗い夜道も明るくパトロール!
- 大 曽 根** 大曾根には鶴見川と大倉山の梅林の間に8箇所の公園があります。当日は二手に分かれパトロールしましたが、人影はありませんでした。
- 柳 町** 盆踊り終了後行動開始。思いのほか増えたコンビニを自転車部隊・徒歩部隊にわかれパトロール。今日も平穏な樽町でした。
- 菊 名** ①菊名駅周辺・②新横浜駅周辺の2班に分かれ、公園を中心にパトロールをしました。各班とも大きな注意点はありませんでしたが、横浜アリーナでのコンサート帰りと思われる若者のグループは見られました。日産スタジアムも近く、催しによって「まち」の印象が変わる菊名地区です。
- 師 岡** 公園・神社・学校・レストラン駐車場等17ヶ所を二手に分かれて約1時間のパトロールを行いました。昼間の公園では気が付かない、木や草が街灯を覆い薄暗くなっていることが分かりました。
- 大 倉 山** 大倉山地区では、駅前商店街と学校や公園などを見てまわるグループに別れてパトロールをしました。学校の方では、これと言った異常はなかったのですが駅前商店街の明るい道で自転車の無灯火が数件ありました。
- 篠 城 原** コンビニ、公園、空き地などを中心に巡回。青少年が屯しているような箇所はありませんでした。
- 新 羽** 盆踊り終了後の時間帯、コンビニ前に親子らしき方々を見た程度で、特に異常はありませんでした！
- 新 吉 田** 盛大な盆踊り終了後に青指委員が集合。今回は、青指委員(町内会・自治会)の帰宅方向に合わせコンビニエンスストア及び公園を中心に携帯電話で連絡をとりながらパトロールをしました。各所問題は有りませんでした。
- あすなる** あすなる地区は、典型的な住宅地で、特段の商業施設もなく住宅地内の小公園やマンションに併設された公園等を見回りましたが、特に注意を要することもありませんでした。
- 高 田** 例年だと、公園では花火をしたり、夕涼みをしている姿を見かけるのですが、今年は日が暮れてもかなりの暑さ…夏の夜はどこも静まりかえっていました。



遊び場紹介 VOL. 2

鰐ヶ崎公園

(グリーンライン日吉本町駅より徒歩5分)

今回は日吉の鰐ヶ崎公園を紹介します。グリーンライン日吉本町駅より徒歩5分のところにあり、小高い丘の斜面にある自然の緑や木々のとても多い公園です。ここでは子どもたちが自由に遊べる鰐ヶ崎プレイパークが決まった日時に運営されています。プレイリーダーという子どもたちを見守る大人や地域のボランティアのもとで、子どもたちは自分のやりたいことを自由に好きなだけ遊ぶことができます。グループで遊ぶもよし、一人で遊んでもよし、自分の気の済むまで遊べます。土、水、火、竹などで五感をたっぷり使いながら遊び、また焼き芋をしたり、梅で手づくりジュースを作ったり、夏は流しそうめんなど普通の公園ではできないこともいろいろできます。木陰にあるハンモックや手作りブランコは大人も癒されます。ここは子どもの遊び場でありながら居場所のひとつにもなっているようです。このような公園がもっと増えるといいと思いました。港北区にはプレイパークは3か所あります。昔を思い出しそひ足を運んでみてはいかがですか。禁止事項がひとつだけあります。きれいな服装は厳禁です！(M・N)(<http://www.geocities.jp/taigasakipp/>)



編集後記

- 毎年ペットボトルロケット大会当日は、熱中症が気になるくらいの好天が続いているのですが、今年の大会はほどよい曇り空で、絶好のペットボトルロケット大会日和でした。沿道のギャラリーも多く、空高く飛んでいくロケットを楽しんでいただけたのではないかと思います。36号も大会の写真をたくさん載せていますが、写真では伝わらない楽しさもありますので、ぜひ一度足を運んでいただけたらと思います。来年の大会でお待ちしています!! (H・M)



港北区青少年指導員協議会広報紙

港北青指

第36号
平成27年11月発行
発行者
港北区青少年指導員協議会
編集広報委員会
事務局
港北区大豆戸町26-1
港北区役所地域振興課内
TEL 045-540-2238
FAX 045-540-2245
[港北青指] 検索

平成27年度青少年の健全育成を進める県民大会

平成27年7月11日(土) 神奈川県立青少年センターにおいて、今年で17回目を迎える「平成27年度青少年の健全育成を進める県民大会」が「青少年の健やかな成長を支える地域社会づくり～必要とされることの意味～自分探しの旅とボランタリーライフ～」をテーマに開催されました。大会の目的は、①青少年の健全育成を地域で担うため、家庭、学校、地域など関係者の連携・協力・信頼関係を深め、豊かなコミュニティづくりを進めるうえでの課題等を考えること、②少子化・核家族化の進展や、地域の人間関係の希薄化などにより、地域交流・世代間交流が減少し、子どもの頃から多様な体験に触れる機会が少なくなっている中で、青少年の自己肯定感の低下が指摘されているため、文化芸術やスポーツをはじめとした様々な体験活動を通じ、青少年の自己肯定感を高めるうえでの課題について考えること、の2点です。

オープニングは、神奈川県立金沢総合高等学校ダンスパフォーマンスが披露されました。開会のことばが、かながわ青少年社会環境健全化推進会議会長 石井一也氏からあり、主催者あいさつが神奈川県副知事 吉川伸治氏並びに横浜市副市長 柏崎誠氏からありました。続いて来賓紹介がありました。

次に、基調講演にはいり「必要とされることの意味～自分探しの旅とボランタリーライフ～」のテーマで昭和女子大学特任教授 興梠寛氏の講演がありました。講話の中で「少年は、必要とされてはじめて大人になる」とのジョン・スタインベックの言葉を引用され、「ボランティアを通じて自分自身が生きる意味をみいだすことができる」との話をされました。

続いて、「自ら社会参加とは」をテーマとしてパネルディスカッションがありました。パネリストは、基調講演講師 興梠寛氏、神奈川県立金利谷高等学校総括教諭 穂積啓之氏、日本大学高等学校生徒 高橋領佑さん・石田未歩さん、コーディネーター日本大学教授 佐藤晴雄氏の方々です。基調講演をもとに、パネリストの皆さんが現在取り組んでいることや、考えていることについて意見交換がありました。最後に本日の大会について、質疑応答があり、大会を終了しました。来年は、横須賀市での開催予定のことです。(K・S)



横浜市青少年指導員研修会

平成27年10月25日(日)、磯子区の磯子公会堂で「横浜市青少年指導員研修会」が開催されました。オープニングは、おそらく全国で数校しかない「木琴部」の演奏によりリズミカルに始まりました。開会のあいさつが横浜市青少年指導員連絡協議会 白石勝也副会長、主催者あいさつが横浜市青少年指導員連絡協議会 石井一也会長からあり、そして来賓のごあいさつを磯子区長 小林正幸氏、磯子区連合町内会会長 高田誠氏から頂戴しました。次に「青少年指導員の生い立ち」と題して、長きに渡り青少年指導員として活躍された渡部近司氏による講演・磯子区青少年指導員事業紹介と続き、磯子区出身のNHKアンサー 石澤典夫氏による基調講演では、「コミュニケーション」をテーマに「会話の中の何気ない言葉の中に、相手を見る・相手を思いやることがコミュニケーションの重要な要素である」と話されました。次回の開催区は、鶴見区です。(K・K)



社会環境実態調査

青少年指導員の重要な活動のひとつに社会環境実態調査があります。対象店舗であるインターネットカフェ・まんが喫茶(18歳未満の深夜立入制限の掲示、たばこ・酒類の自動販売機の設置の有無等の調査)、古書店等(有害図書類の区分陳列等の調査)を訪問します。青少年を取り巻く社会環境の健全化に向けた取組に役立てます。毎年のこの活動により成果が現れていると思います。

2面・3面でペットボトルロケット大会を紹介しています！

第19回ペットボトルロケット大会



9月6日（日）鶴見川樽町公園にて第19回ペットボトルロケット大会が開催されました。予報が悪く天気が心配されましたが、雨が降ることなく無事終了しました。

参加者308人、来場者数約700人、いずれも昨年を上回り大盛況でした。映画「宇宙兄弟」（この大会が兄弟が宇宙飛行士を目指すきっかけになった）効果かもしれません。

宇宙をめざしてまっすぐに飛んでいくロケット、最初から曲がって飛んでいくロケット、いろいろありますね。地区ごとに行っている講習会、そこに何か上位入賞の秘密があるのかもしれません。

今年も飛距離40m～50mに設けられた「はやぶさ賞」に、「飛ばなくてももらえる賞があるんだ」とお父さん。遠くに飛んでも飛ばなくてもロケットの打ち上げは興奮しますね。

デザイン部門ロケットの展示コーナーは毎年人気です。今年も個性あふれた作品が多数出品されました。

参加した子どもたち、観覧した方々、青少年指導員、半日楽しい時間を過ごすことができたと思います。（K・K）



各地区の製作講習会の様子



宣誓!

ポンピング30回。結構力がいります

セット完了



安全確認、オッケー！

発射10秒前！

デザイン部門展示コーナー



80m越えたぞ！

すばやく回収

よろしくお願いします

飛距離部門結果

| 順位 | 名前 (地区) | 飛距離 |
|-----|-----------------|---------|
| 優勝 | 武田 恵 (日吉) | 85m80cm |
| 準優勝 | 小山 幸菜 (新羽／一般参加) | 82m00cm |
| 3位 | 古川 淳汰 (網島) | 80m60cm |

| 賞 | 名前 (小学校) | 得票数 |
|------------------|----------------|-----|
| 港北区長賞 | 手塚 瑞有 (新田小学校) | 55 |
| ふるさと港北ふれあいまつり会長賞 | 山本 桜子 (太尾小学校) | 43 |
| 港北区青少年指導員協議会会長賞 | 藤川 季瀬 (大曾根小学校) | 26 |



飛距離部門



デザイン部門

ペットボトルは大切なリサイクル品です



● ペットボトルの出し方のお願い！
ペットボトルは軽くゆいで、キャップとラベルを取って出してください。（キャップとラベルはプラスチック製容器包装へ出してください）

きちんと分けることで、キャップとラベルはラベルモリサイクルできるんだよ。